

<b>第11回 定例教育委員会議事録</b>		日 時 : 令和7年11月26日 (水)	
開会、閉会に関する事項		14時00分 開会 15時45分 閉会	
出 席 委 員	教育長 春田 浩志 教育委員 永野 治 教育委員 長野 則夫 教育委員 久保田 悅子 教育委員 長野 吉泰	議場に出席した者の氏名	教育総務課長 中村 康雄 学校教育課長 北川 政人 社会教育課長 岩元 祐子 文化スポーツ課長 春園 四郎 学校給食センター所長 山中 宏樹 書記 日高 一寛 書記 吉満 智美 書記 上田 恒静
議事日程	別紙のとおり 		
	<b>審 議 状 況</b>		
	<p>(春田教育長)      ただいまから令和7年第11回定例教育委員会を開会します。</p> <p>(日高係長)      姿勢を正して下さい。一同礼。</p> <p>(春田教育長)      「令和7年第10回定例教育委員会議事録」の承認を議題とします。事務局より報告をお願いします。</p> <p>(日高係長)      令和7年第10回定例教育委員会議事録について報告（別紙「概要報告書」により報告）</p> <p>(春田教育長)      ただ今、事務局より「令和7年第10回定例教育委員会議事録」の報告がありました。ご質問等ないで しょうか。</p> <p>(全員)      ありません。</p> <p>(春田教育長)      報告のとおり、承認してよろしいでしょうか。</p> <p>(全員)      はい。</p> <p>(春田教育長)      「令和7年第10回定例教育委員会議事録」については、承認いたしました。      続きまして、教育長及び委員の報告に移ります。      教育長の報告については、お手元の令和7年10月27日から令和7年11月25日までの教育長諸般の報告 をもとに説明します。</p> <p>(別紙：「諸般の報告」により日をおって報告)</p> <p>(春田教育長)      続きまして、委員の皆様方からのご報告をお願いしたいと思います。まず、永野治委員お願ひいたし ます。</p> <p>(永野委員)</p>		

10月28日は地域福祉計画の委員会がございまして、第3期の地域福祉計画の概要と取り組み状況について話し合いを行いました。

10月30日小学校陸上記録会に行きました。新記録も出たりして子どもたちの頑張りに力をもらったような気がしました。以前からすると応援というのがなかなか見られないですが、参加の方が多いので、子どもたちが少なくなったなという感じがしました。

11月2日地元の大口東小フェスタがございまして、朝の駅伝からバザーがあって、午後からは地域の舞台発表がありました。エイサー団良眼坊が今年を最後にお休みするという事で、最後の演舞だという事で大口東小の教頭先生も一緒に参加して踊ってらっしゃいました。非常に良かったなと思いました。

11月4日地区教育委員研修視察でしたけれども、志布志市の伊崎田学園に参りましたが、新しい取り組みを見させていただいて良かったです。現在行われている学びの多様化教室やこれを移転予定という事で旧有明庁舎を改装中で、市町村合併をしてそういう跡地利用を考えられていて、教育に力を入れられているんだという事を見ていい研修視察でした。

11月5日は教育週間の中で、大口小学校と大口東小の2校しか回れませんでしたが、授業参観をいたしましたが、教育週間で学校開放をしている割には保護者が少なくなっているなと感じました。児童数が減っているので、そうだったんですけれども以前はもっと保護者も来ていたんですけども、平日という事もあって、まばらで参観をされていたようです。

11月12日市小・中学校音楽発表会に午後から行きましたが、児童生徒が一生懸命演奏をして良かったなと思います。

11月13日大口東小研究公開でしたけれども、3年と5年の授業を観させていただきましたけれども、児童より見学者が多くて、子どもたちが緊張しているのかなと思いましたけれども、最初はしていたようでしたけれども、後は普段のままの授業をされていて良かったと思いました。市内の先生方が一堂に会してこういう他校の授業を観て研究し話し合いをするというのは、非常にいいことだなと思って、どんどんこういう機会を増やしていくいただきたいなと思いました。

11月15日から16日は、全国子ども会育成中央会議の研究大会がございまして、熊本城ホールでありましたので行って参りました。今後の子ども会の在り方についての分科会もありました。

11月23日は湯之尾の神舞がありましたので、最後までは観られなかつたんですけども、子どもたちの分だけでも観ようと思って、中学生が2人で30分から40分かけて舞う姿をみて練習もなかなか大変だろうし、子どもたちの頑張りに感動しました。小学生の演舞も観ましたけれども伝統ある地域の奉納舞ですけれども、ぜひとも繋いで行ってほしいと願う次第でした。

私の方からは以上でございます。

(春田教育長)

はいありがとうございました。長野則夫委員お願いいいたします。

(長野則夫委員)

11月23日は、湯之尾神舞を観に行きました。今回物凄く人が多かったなと印象でした。新聞やマスコミ関係から情報が広まって、県内外から来られたと思いますが、来年、再来年観客が増えたらなと思っております。浜下り神輿では、湯之尾地区に7つの校区子ども会があるのですが、湯之尾保育園と2校区だけの子ども神輿がでて、ちょっと寂しいなという感じがしました。湯之尾地区では、子ども会活動も盛んではなくてきているので、何とか出来ないかと若い方々と話をすることでした。神舞には、前の教職員の先生も来られていて、舞を経験された先生方が来られていて、そういう関係性っていいなと思いました。

私の方からは以上でございます。

(春田教育長)

はいありがとうございました。久保田悦子委員お願いいいたします。

(久保田委員)

10月30日小学校陸上記録会に1日参加しました。風が強くて最初に100mのスタートとかスタータ

一と風の音を拾いすぎて、うまくスタートが切れなくて四苦八苦していましたけれども、事前に調整ができなかったのかなと、子どもたちも戸惑ったような感じで、何回かフライングがあつたりしたので、ああいう風が強い時には事前にちょっとした方がいいのかなと感じながら観ていました。それぞれの5年生、6年生学校から来ていたんですけども、他の学校の子たち同士、会う機会が多いのか、いろいろ話をしたりしていたから、子どもたちが顔を合わせるところがあって、ああいう交流ができるでいいなと思いました。

11月4日は地区教育委員研修視察に志布志の方に行ってきました。学校に行けない子たちがいる中で、通えなくなる子たちなくしたいという気持ちがすごく強く伝わってきたなと思いながら視察をさせていただきました。

11月12日は市小・中学校音楽発表会に午前中参加しました。大口小学校の校長先生が最後に講評をされたんですけども、先生の言葉が子どもにも分かりやすい言葉で、練習の成果を發揮できたことを褒めていたので、子どもたちにもしっかりと伝わって真剣に聞いている姿が印象的でした。小規模校は異学年でたくさん練習をしてきて、発表会に向けて頑張って来たなど努力の跡を感じた発表会でした。

私の方からは以上でございます。

(春田教育長)

はいありがとうございました。長野吉泰委員お願いいいたします。

(長野吉泰委員)

11月13日大口東小の研究公開に参加させていただきました。素人目ながらいい授業をされているなと思ってみっていました。5年生の担任が同級生で、終わった後いろいろ話をしたんですけども、私が見ればすごくいい授業だと思っていたんですけども、なかなかいい授業がいつまでたっても出来なくてねという話をしていました。その後の分科会でも反省点とか指摘されている面もあって、なかなか熱い討議がなされていたんじゃないかなと思います。いい研究公開だったと思います。

11月22日に鹿児島県PTA活動研究委嘱公開始良大会に出席しました。その中で、スクールカウンセラー公認心理士講師をされている方の講演があったんですけども、題名が「救えたはずの命から託された願い、未来が見たかったを叶えるために話そう語ろう家庭の輪」という題で講演をされたんですけども、子どもたちに対するいじめ・虐待・性被害について主に話をされたんですけども、子どもたちが自殺をしたりする原因だったり、どういうSOSを出しているかというのを具体的な事例を出しながらの話でした。それを発見するのは一番大事で、それを大人は対処していかなければならないわけですけども、その対処の仕方もいろいろあって、やつたらいけない事とかこうした方がいいですよという説明もありました。すごくいい講演で、機会があれば伊佐市でも教職員や保育園の先生もこの講演を聞くというのも良いのではないかと思って講演を聞いたところでした。

私の方からは以上でございます。

(春田教育長)

ありがとうございました。

教育長及び委員の報告については、以上でよろしかったでしょうか。

次に、議事に進みたいと思いますが、今回は、付議事件が1件ございます。

まず、「議案第18号 令和7年度伊佐市一般会計補正予算（第5号）について」を議題とします。事務局より説明をお願します。

(中村課長)

資料は、3ページになります。

本件は、伊佐市教育委員会の行政組織等に関する規則第11条第2号の規定に基づき、教育委員会の議決を求めるものです。12月議会に上程する補正予算になります。

別紙資料 令和7年第11回定例教育委員会予算関連抜粋資料をご覧ください。次ページからの「令和7年度伊佐市一般会計予算書・予算に関する説明書」（令和7年第4回定例会）一般会計補正予算（第5号）を説明します。

ページを左下に記載しています。まず、歳出からご説明します。3ページをお開きください。

款10教育費、項1教育総務費、目2事務局費では、後ほど歳入で説明しますが588万6,000円の財源組替を行っています。節12委託料121万2,000円は、旧大口南中学校校舎等解体工事に伴う支障木伐採等に係る業務委託料を計上しています。

次に、目3教育振興費 節17備品購入費45万8,000円は、菱刈中学校が来年度通常学級数が増えることに伴う電子黒板購入費になります。

4ページをお開きください。

次に、項2小学校費 目1学校管理費において、物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金を活用し334万5,000円の財源組替を行っています。 節10需用費 消耗品費38万7,000円は各小中学校体育館の照明器具（水銀灯）の購入費です。修繕料316万7,000円は、落雷被害による菱刈小学校プール滅菌ポンプ、針持小学校の滅菌機制御基板の修繕経費に加え羽月小学校体育館の照明器具修繕経費も計上しています。また、節13使用料及び賃借料1万4,000円は山野小学校、平出水小学校のテレビ設置に伴うNHK放送受信料を増額しました。

次に、目2教育振興費 節10需用費 消耗品費10万円は、来年度牛尾小学校通常学級及び大口小学校特別支援学級増設に伴う教材の購入費です。節17備品購入費10万5,000円は同じく大口小学校特別支援学級増設に伴う大型モニターの購入費になります。

次に、項3中学校費 目1学校管理費においても物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金を活用し122万1,000円の財源組替を行っています。節12委託料40万円は、菱刈中学校が来年度通常学級数が増えることに伴う生徒用鞄棚設置業務委託料です。節14工事請負費350万円は、同じく次年度の菱刈中学校の特別支援教室増に伴う空調設置費用になります。

次に、目2教育振興費 節10需用費 消耗品費15万円は、菱刈中学校の通常学級及び大口中央中学校・菱刈中学校の特別支援学級が来年度増設されることに伴う教材の購入費です。節17備品購入費20万9,000円は大口中央中学校、菱刈中学校特別支援学級増設に伴う大型モニターの購入費になります。

次に、項5社会教育費 目2文化財管理費 節14工事請負費 240万円は新納忠元公生誕500年記念事業の一環として、大口水ノ手にある新納忠元公の墓地の駐車場及び参道の舗装工事をするための経費になります。

5ページになります。

項6保健体育費 目1保健体育総務費 節18負担金補助及び交付金50万円は、スポーツ競技全国大会等出場補助金の増額補正になります。

最後に、歳入についてご説明します。 1ページをご覧ください。

款14国庫支出金 項2国庫補助金 目1総務費国庫補助金 節1総務管理費補助金 物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金1,519万1,000円のうち456万6,000円が小学校学校管理費及び中学校学校管理費の財源組替分になります。

2ページをお開きください。

歳出で説明しました項1教育総務費、目2事務局費の財源組替の歳入になります。

款15県支出金 項2県補助金 目7教育費県補助金 節3教育総務費補助金588万6,000円は教員業務支援員配置事業の補助金になります。

以上で説明を終わります。

(春田教育長)

ただいま、事務局より説明がありましたが、何かご質問ご意見等ございませんでしょうか。

先ほど、事務局から説明がありましたように、来年度から順次3年間で中学校の毎年の1年生のクラスの人数を35人にするという事で、菱刈中の来年度新1年生が2クラスになる可能性が高いという事で、今のうちに補正をしたという事です。伊佐市だけではなくて全国的なことです。今年度で小学6年生まで35人学級が終わりました。来年度から中学生です。ですから来年の中1が2クラスになるためには36人いればいいことになります。2クラス出来て2年生になりますが、人数が減らなければそのまま2クラスで2年生になり、次の新1年生が36人以上いれば2クラスになり、もう1年次が36人以上であればまた2クラスとなり、3年後には6クラスということもあります。生徒は増え

ていないけれども、国の基準が下がったことによりクラスとしては増えることになります。もともとクラスはあるわけで、菱刈中も複数クラスだったので、後はカバン棚とか備品関係を不足する物を今回補正して準備をしようとするものです。中央中も微妙な人数ではありますが、可能性が高いのは菱刈中の方で、後は私立の中学校にどの程度行くかで決まりますが、中央中も可能性がないわけではないですが、中央中ももともとできた時には、4クラスずつはあったはずですから器の心配はありません。備品の準備は必要になると思いますが。

全国大会の出場補助は確かに毎年補正をしているものになりますが、予定よりも増えるという事はいいことだと思います。

特にございませんか。質問ご意見等ないようすで、議決に入りたいと思います。

「議案第18号 令和7年度伊佐市一般会計補正予算（第5号）について」賛成の方は、挙手をお願いします。

(全員)

はい（挙手）

(春田教育長)

賛成多数ですので、議案第18号は議決されました。

以上で、準備された議事については終わります。

次に、委員から提出された動議の討論等に入ります。

前もって提出された動議はありませんが、何かございませんでしょうか。

(全員)

ありません。

(春田教育長)

ないようすで、以上で討論等を終わります。

その他の件に入ります。

その他何かございませんでしょうか。

(吉満係長)

「学校の在り方アンケート調査結果について」説明。

「令和7年12月の各課等の行事及び教育長の動向について」説明。

(中村課長)

「令和7年度伊佐市教育委員会事業後援・共催（令和7年10月27日から令和7年11月25日申請受付分）について」説明。

(春田教育長)

その他何かございませんでしょうか。

では、特にないようすで、これをもちまして、令和7年第11回定例教育委員会を閉会いたします。

(日高係長)

姿勢を正して下さい。一同礼。